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日本
に ほ ん

共産党
きょうさんとう

白井
し ろ い

市議団
し ぎ だ ん

 

議会
ぎ か い

報告
ほ う こ く

 

 

 

「文化
ぶ ん か

センターのあり方
かた

検討
け ん と う

委員会
い い ん か い

」委員長
いい ん ち ょ う

が「全面
ぜ ん め ん

廃止
は い し

」「パブコメ
パブリックコメント

いらない」など問題
も ん だ い

発言
は つ げ ん

多数
た す う

 
 

白井
し ろ い

の誇
ほ こ

り文化
ぶ ん か

センターに縮小
し ゅ く し ょ う

・廃止
は い し

の提言
て い げ ん

 
文化
ぶ ん か

センターは、文化・教育
きょういく

４施設
し せ つ

が集
あつ

まり、

市内外
しないがい

の小 中
しょうちゅう

学生
がくせい

や高齢者
こうれいしゃ

も利用
り よ う

する白井の

シンボルです。開館
かいかん

28年
ねん

で改修
かいしゅう

が必要
ひつよう

になり、

市
し

は「文化センターのあり方
かた

検討
けんとう

委員会
いいんかい

（以下
い か

、

検討会
けんとうかい

）」に、今後
こ ん ご

について意見
い け ん

を求
もと

めました。 
 

全９回
ぜん  かい

の検討会には多
おお

くの問題
もんだい

がありました。

委員長
いいんちょう

は、施設
し せ つ

の存続
そんぞく

を教育上
きょういくじょう

の大切
たいせつ

さから

訴
うった

える委員の意見
い け ん

を否定
ひ て い

し、「全面
ぜんめん

廃止
は い し

やむな

し」などの自論
じ ろ ん

を繰
く

り返
かえ

しました。市民
し み ん

の意見
い け ん

を

集
あつ

めるパブリックコメントも行
おこな

わず、存続を望
のぞ

む

４施設
し せ つ

の運営
う ん え

委員会
いいんかい

や、市民のワークショップの

意見も反映
はんえい

せずに、検討会は終 了
しゅうりょう

しました。 

文化センター 

４施設ホームページ 

中川
な か が わ

勝
か つ

敏
と し

  徳本
と く も と

光
み つ

香
か

 

 白井
し ろ い

市民
し み ん

アンケートでは、「充実
じゅうじつ

」「維持
い じ

」を求
もと

める回答が過半数
か は ん す う

 

（２０２２年１０月、日本
にほん

共 産 党
きょうさんとう

調
しら

べ) 

人生
じんせい

を豊
ゆた

かにする文化
ぶ ん か

・教育
きょういく

を軽視
け い し

する市
し

が

人を呼
よ

べるでしょうか。改修費
かいしゅうひ

を抑
おさ

える前
まえ

に、コ

ロナ公園
こうえん

看板
かんばん

（中川
なかがわ

・徳本
とくもと

・影山
かげやま

議員
ぎ い ん

のみ反対）の

ようなムダを完全
かんぜん

になくすのが先
さき

です。循環
じゅんかん

バ

スを日曜
にちよう

・祝日
しゅくじつ

も運行
うんこう

させて行きやすくし、知恵
ち え

を出
だ

して本気
ほ ん き

で取
と

り組
く

めば、さらに人
ひと

が集
あつ

まる、

より魅力的
みりょくてき

な施設
し せ つ

にできるはずです。また市
し

職員
しょくいん

が努力
どりょく

している税収
ぜいしゅう

増加
ぞ う か

に期待
き た い

します。 
 

３月２２日に検討会
けんとうかい

が出した提言
ていげん

をお知
し

らせし

ます。市長
しちょう

が方針
ほうしん

を決
き

めるのはこれからです。 

みなさんも、ぜひ無
な

くされてしまう前に文化セン

ターに足
あし

を運
はこ

び、ぜひ意見
い け ん

を届
とど

けてください。 

昨年
さくねん

１０月７日、文化センターのあり方
かた

検討
けんとう

会
かい

の運営
うんえい

に

ついて、①交付
こ う ふ

金
きん

の説明
せつめい

を、②委員長
いいんちょう

の進行
しんこう

の改善
かいぜん

、

③パブコメ実施
じ っ し

、④公平
こうへい

な提言
ていげん

、の要望
ようぼう

を共同
きょうどう

で出
だ

し

ました（左
ひだり

から柴田
し ば た

・小田川
お だ が わ

・影山
かげやま

市議
し ぎ

、中川
なかがわ

・徳本
とくもと

） 

ここがスゴイ！ 大ホールは、プロの音楽家
おんがくか

が、演奏
えんそう

する側
がわ

にも聴
き

く側

にもすばらしい音響
おんきょう

設備
せ つ び

と絶賛
ぜっさん

。子ども達
たち

の人生
じんせい

の貴重
きちょう

な経験
けいけん

に。中ホー

ルは、大ホールより安く借
か

りられ、発表
はっぴょう

・上映
じょうえい

など多様
た よ う

に使えます。大ホー

ル利用
り よ う

団体
だんたい

の多
おお

くが、ふだんは中ホールを利用
り よ う

。すばらしいことに、職員
しょくいん

さんが、当日
とうじつ

の照明
しょうめい

や音響
おんきょう

機材
きざい

の操作
そ う さ

などまでサポートしてくれます。 

大ホール 

中ホール 

 

検討会ここが問題
も ん だい

！ 大ホールの設備
せ つ び

を縮 小
しゅくしょう

したら収益
しゅうえき

になる企画
き か く

はできるの？ 

中ホール利用者
り よ う し ゃ

の今後
こ ん ご

は？その後
ご

の具体的
ぐたいてき

なことは「聞
き

かれていない」と話し合われず。 

図書館
と し ょ か ん

 

 

文化
ぶ ん か

会館
か い か ん

(大
だ い

・中
ちゅう

ホール) 
 

検討会
け ん と う か い

提言
て い げ ん

⇒ 

「舞台
ぶ た い

照明
しょうめい

・音響
おんきょう

・映像設備を縮小
し ゅ く し ょ う

 
すべき。不適格

ふ て き か く

(危険
き け ん

)な天井
てんじょう

の適切
てきせつ

な改修
かいしゅう

」 
 

「一部
い ち ぶ

機能
き の う

を廃止
は い し

すべき。用途
よ う と

の変更
へんこう

、 

収益
しゅうえき

施設
し せ つ

の導入
どうにゅう

、他
ほか

の公共
こうきょう

施設
し せ つ

の移転
い て ん

など 

スペースを有効
ゆ う こう

活用
かつよう

すべき」 

ここがスゴイ！ 

白井の歴史
れ き し

がわかる展示
て ん じ

のほか、西白井駅
えき

付近
ふ き ん

で遊
あそ

んでいたという伝説
でんせつ

がある『平家
へ い け

物語
ものがたり

』の名馬
め い ば

「生食
いけずき

」

の浮世絵
う き よ え

など多彩
た さ い

な内容
ないよう

。もっと子どもも楽
たの

しめる

説明
せつめい

や工夫
く ふ う

があるとさらに素敵
す て き

。和本
わ ほ ん

・勾玉作
まがたまづく

りや

古文書
こ も ん じ ょ

講座
こ う ざ

なども実施
じ っ し

。Ｐ Ｒ
ピーアール

動画
ど う が

を作成中
さくせいちゅう

です。 
 

検討会ここが問題！ 

市内の別
べつ

の場所
ば し ょ

に移転
い て ん

、広域
こういき

連携
れんけい

などの意見が出たものの、深
ふか

く議論
ぎ ろ ん

されず、現実的
げんじつてき

なのか疑問
ぎ も ん

です。 

郷土
き ょ う ど

資料館
し り ょ う か ん

 

検討会
け ん と う か い

提言
て い げ ん

⇒「展示室
て ん じ し つ

を縮小
し ゅ く し ょ う

。デジタル化
か

・近隣市
き ん り ん し

 

と広域
こういき

連携
れんけい

など」 

検討会
け ん と う か い

提言
て い げ ん

 

「蔵書数
ぞう しょ すう

・面積
めんせき

を縮小
し ゅ く し ょ う

し、他
ほか

の公共
こうきょう

施設
し せ つ

の移転
い て ん

など新
あら

たな機能
き の う

を導入
どうにゅう

」 
 

ここがスゴイ！ 

本
ほん

の数
かず

は５６万冊
まんさつ

と充実
じゅうじつ

し、本屋
ほ ん や

がない白井市の読書
どくしょ

文化
ぶ ん か

を支
ささ

える施設
し せ つ

です。千葉県内や

国立
こくりつ

国会
こっかい

図書館
と し ょ か ん

とも相互
そ う ご

協力
きょうりょく

し、本を借
か

りられます。おススメ本や社会
しゃかい

の話題
わ だ い

にあわせた

特集
とくしゅう

、他の施設
し せ つ

と協力
きょうりょく

した企画
き か く

も行い、子ども用
よう

のコーナーも工夫
く ふ う

しています。 
 

検討会ここが問題！ 検討会の委員長は、身
み

の丈
たけ

に合わせ縮小すべきと言っていまし

たが、本を買
か

う予算
よ さ ん

も昔
むかし

より減
へ

らされ、図書館
と し ょ か ん

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

では「図書館は知
ち

の泉
いずみ

」だと、 

縮
しゅく

小反対
しょうはんたい

の意見が出ています。「教育
きょういく

の白井」と言っている市の本気度
ほ ん き ど

が問
と

われます。 

 

 

検討会ここが問題
もんだい

！  

プラネタリウム運営協
うんえいきょう

議会
ぎかい

が存続
そんぞく

を強
つよ

く望
のぞ

み、検討会内でも、存続

を望
のぞ

む意見の方が多かったのに、なぜか廃止の提案も入れました。

市の職員
しょくいん

も廃止の検討
けんとう

を促
うなが

していました。廃止の提案理由
り ゆ う

は

「採算
さいさん

性
せい

がない」「他市
た し

にある」「ネットで学べばいい」などです。 

けれど、市内で幼
おさな

い頃
ころ

から宇宙を感
かん

じて学べる場所
ば し ょ

が 

あるのは幸
しあわ

せなことではないでしょうか。 

    あなたと宇宙
うちゅう

をつなぐ空間
くうかん

 

   しろいは星空
ほしぞら

への近道
ちかみち

 

プラネタリウム 

検討会
けんとうかい

提言
ていげん

⇒「存続
そ ん ぞ く

/廃止
は い し

」 
 

ここがスゴイ！ 

音楽
おんがく

・居眠
い ね む

り上映
じょうえい

、コンサート付
つき

、妊婦
に ん ぷ

さん向
む

け、貸
か

し切
き

りなど豊富
ほ う ふ

な内容
ないよう

で、生
なま

の星
ほし

を見る会も。年間
ねんかん

２万人が利用
り よ う

し、幼稚園
ようちえん

や市外
し が い

の小中学校
しょうちゅうがっこう

も学
まな

び、愛
あい

されています。非日常
ひにちじょう

感
かん

が味
あじ

わえる癒
いや

しの時空間
じく うかん

です。 


